
Sipari presenti; la dichiarazione procede così: 

(1) Minori 
(2) dopo lunga pensata 

Risultato 3SA + 2, uguale nell'altra sala 

Ovest chiama l'arbitro lamentandosi della pensata di Sud. 
Sia Nord che Sud (non hanno la convention card) concordano che la dichiarazione di 2SA  
proviene, da sistema, da una bicolore grande con al massimo 11 P.O. 
Alla mia domanda sul perchè avesse interferito di 2SA con 14 P.O., Nord ha risposto che gli 
sembrava il miglior modo di descrivere la sua mano, dato che il Contro avrebbe fornito interesse per 
le Picche, mentre la dichiarazione di 2 Quadri non trasmetteva correttamente la sua distribuzione. 
Ho lasciato il risultato ottenuto al tavolo 

Ti ringrazio per la risposta 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro Paolo, 
trovo davvero arduo capire i motivi della tua decisione. 
Nord, come da tutti ammesso, è in possesso di un’INA, il cui valore è si bivalente (Sud potrebbe sia 
pensare a dichiarare più di 3 fiori - probabilmente – come a dire 3 quadri al posto di 3 fiori, o magari 
3 picche) ma che, in ogni ipotesi, suggerisce a Nord che sia meglio dichiarare piuttosto che passare.
Se si pensa che Sud potrebbe avere 3 punti con il doubleton di fiori, la riapertura di Nord è 
semplicemente inaccettabile, ed io non mi sarei limitato a modificare il risultato, ma avrei anche 
provveduto ad affibbiare una severe penalità a Nord-Sud (diciamo un top a coppie, e 2 VP a squadre) 
per la grave infrazione all’etica commessa (artt. 73C e 72B2), riservandomi di deferire Nord alla 

L’ESPERTO RISPONDE 

Sono Paolo D'Amico, vorrei avere un parere su questo caso: 

Dichiarante Ovest, NS in zona 

2 .
A 3 2 .
A J 10 9 6 .
A J 9 8 .

K Q 9 8

....  

10 7 5 4 3
K 10 9 8 6 5 4 
K 3 7 5 4
Q 7 4 3 2

A J 6 . .
Q J 7 . .
Q 8 2 . .
K 10 6 5  . .

Nord Est Sud Ovest

- - - 1
2SA(1) passo 3 (2) passo

3 passo 3SA fine



Giustizia Sportiva qualora si fosse macchiato nuovamente di una colpa tanto grave. 
L’osservazione che la mano di Nord doveva essere limitata a 11 punti, mentre ne ha quattordici, non 
è nemmeno lontana parente di una scusante, data l’osservazione di cui sopra (ovvero che il 
compagno potrebbe avere mano bianca). Per poter riaprire Nord dovrebbe possederne almeno 18, di 
punti (o equivalente distribuzione). 

Ciao 


